
Чередование гласных в 
корнях слов



Чередования в корнях:

◼ -гор-  (-гар-)
◼ -клон- (-клан)
◼ -твар- (-твор-)
◼ -зар-  (-зор-)
◼ -плав- (-плов-)
◼ -лаг- (-лож-)
◼ -скак- (-скоч-)
◼ -раст-(-ращ-) (-рос-)
◼ -кас- (-кос-)



-гор- (-гар-)

◼ Без ударения пишется буква о ,под 
ударением — а: гореть, загорелый, 
горящий, несгораемый, погорелец; загар, 
угар



-клон- (-клан-)

◼ Без ударения пишется буква о ,под 
ударением — та гласная, которая 
слышится:  наклонение, склониться, 
склонение; поклон, кланяться



-твар- (-твор-)

◼ Без ударения пишется буква о ,под 
ударением та гласная, которая слышится:    
сотворить, творец, творение, 
претворять; творчество,  тварь



-зар- (-зор-)

◼ В безударном положении пишется а, под 
ударением — та гласная, которая 
слышится: заря, зарница, озарять; зарево, 
зорька



-плав- (-плов-)

◼ В безударном положении пишется а:
плавучий, поплавок, плавник,



-лаг- (-лож-)

◼ Перед г пишется а, перед ж — о: излагать, 
предлагать, слагаемое, прилагательное; 
изложить, предложить, изложение, 
положить



-скак- (-скоч-)

◼ Перед к пишется а, перед ч — о:
прискакать, обскакать, на скаку; 
заскочить, выскочка, подскочить



-раст- (-ращ-) 
(-рос-)

◼ Перед cm и щ пишется а, перед с — о: 
вырасти, выращенный, возраст, 
растение; выросла, водоросли, поросль, 
выросший



-кас- (-кос(н)-)

◼ В безударном положении пишется буква а, 
если после корня стоит суффикс -а-, и 
буква о если после корня этого суффикса 
нет: касаться, касательная, прикасаться; 
коснуться, прикосновение



◼ Информация взята из:



◼ РАБОТУ ВЫПОЛНИЛ  УРАЗОВ 
АЛЕКСАНДР 6-1

КОНЕЦ


